

Abraham Granados, del IIEc

Los seres que habitan el planeta deben ser el eje de la economía

LAURA LUCÍA ROMERO MIRELES

Desde hace tiempo se habla de desarrollo sostenible, pero ya es momento de transformar esa estrategia de manera concreta y preocuparnos por la vida de las personas. Hay que cambiar las prioridades económicas, afirmó Abraham Granados Martínez.

El investigador del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc) refirió que se requiere que el eje de la economía sea la vida de los organismos que habitan el planeta. Hay que pensar en una producción que genere más empleos y mejores condiciones de vida, pero sin más degradación ambiental ni gases de efecto invernadero.

Se habla de mejorar la alimentación de la población, de tener tiempo para hacer actividad física o para el descanso; empero, en el sistema que vivimos, el ocio es cada vez más castigado, a pesar de que es fundamental. A la economía le toca reorientar y marcar las líneas para que las prioridades cambien, consideró.

En el *Seminario Economía y Salud en México. Estrategias para un Desarrollo Inclusivo y Sostenible*, el economista universitario añadió que es evidente que se necesitan cambios en el sistema de salud: “al igual que en otros países, quedó claro con la pandemia que está rebasado. Se requiere más presupuesto, pero también estrategias distintas”.

Cuando no hay atención de salud, en especial para la gente con mayor precariedad, no sólo se mantienen las desigualdades, sino que se fomentan, alertó.

En la 7ª *Semana Nacional de las Ciencias Sociales*, organizada por la entidad universitaria y el Consejo Mexicano de Ciencias Sociales, Granados abordó el tema *Interseccionalidad en salud: condición para la justicia social* y dijo que las inequidades en ese ámbito tienen un componente potencial: las desigualdades de género. En general, hombres y mujeres vivimos diferentes condiciones de salud, que parten de la división sexual del trabajo.

La interseccionalidad es un concepto que acumula desigualdades, por ejemplo, ser mujer y ser indígena. En el área de salud, detalló, permite indagar más en las problemáticas, cuestionar los privilegios y eliminar la opresión de ciertos grupos de población.

Por ello, se requieren políticas diferenciadas; “no podemos tratar a la población de manera homogénea, ni hacer programas como si todas las personas estuvieran en las mismas condiciones de formación, como si tuvieran el mismo tiempo de trabajo remunerado o el mismo tiempo libre, etcétera.”



A través de la CVTT

Organiza la UNAM encuentro con el sector salud, público y privado

La UNAM organiza un encuentro de vinculación con el sector salud, público y privado, enfocado en presentar retos y explorar soluciones, con énfasis en las áreas farmacéutica y biotecnológica.

La Coordinación de Vinculación y Transferencia Tecnológica (CVTT) de esta casa de estudios, en colaboración con la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica (AMIIF), convocan al *Encuentro de Vinculación de la UNAM con los Sectores Industrial y Público de la Salud. Oportunidades y Retos*, que se celebrará los días 23 y 24 de octubre en el Auditorio Dr. Alfonso Escobar Izquierdo del Instituto de Investigaciones Biomédicas.

El objetivo del encuentro es crear un espacio de diálogo y colaboración entre la comunidad académica, la industria y el gobierno para identificar retos, explorar oportunidades y proponer soluciones efectivas en el ámbito de la salud. La vinculación entre la UNAM y las empresas del sector es fundamental para traducir el conocimiento científico en innovaciones que impacten directamente en el bienestar de la sociedad. Esta colaboración permite acelerar el desarrollo de tecnologías emergentes y mejorar la calidad de vida, fomentando una sinergia donde tanto la academia como la industria se beneficien.

Los temas a tratar son relevantes en el ámbito farmacéutico y biotecnológico, destacándose áreas como el desarrollo de medicamentos innovadores, fármacos biocomparables y soluciones terapéuticas para enfermedades de alta prevalencia como la diabetes, las cardiovasculares y metabólicas, así como oncología y tratamientos para padecimientos raros y nuevas vacunas. Además, podrán abordarse aspectos relacionados con el envejecimiento y estrategias para enfrentar retos emergentes en el sector salud.

El evento incluirá también la participación de empresas interesadas en colaborar con la academia en proyectos de investigación y desarrollo tecnológico, creando un entorno propicio para que investigadores y empresarios establezcan vínculos estratégicos.

Para más información, visite: <https://vinculacion.unam.mx/encuentro-de-vinculacion-en-salud/g>

COORDINACIÓN DE VINCULACIÓN Y TRANSFERENCIA TECNOLÓGICA

